

2017～2018年度 長崎西ロータリークラブ週報

平成30年3月13日
第1576回例会 No31



ロータリー：
変化をもたらす

3月13日プログラム

- 点鐘
- 四つのテスト唱和
- ロータリーソング「それでこそロータリー」
- 来訪者のご紹介並びに会長挨拶
- 幹事報告
- 委員会報告
- ニコニコ披露
- 卓話 米山奨学生 エルさん
- 点鐘

四つのテスト

- 言行はこれに照らしてから
- 一、 真実かどうか
 - 二、 みんなに公平か
 - 三、 好意と友情を
深めるか
 - 四、 みんなのために
なるかどうか

◆会員数 46名	◆3/13例会出席率 73.81%	《3月の例会スケジュール》	
◆2/27例会修正出席率 85.00% (修正前60.00%)		3/6 第1卓話	3/13 第2卓話(全員出席例会)
◆出席 31名	◆免除者出席 10名	◆欠席 15名	3/20 第3卓話
			3/27 第4夫人同伴観桜例会
◆ロータリー財団寄付年間目標1人 120ドル [6000ドル]	3/13	3,000円	今期累計 187,000円
◆米山記念特別寄附年間目標1人 13,000円 [650,000円]	3/13	3,000円	今期累計 333,000円
◆会員数・期首 49名・入会 1名・退会 4名・現在 46名		◆ロータリーレート 3/1～108円 NEW	

SAA司会 嶽本幸次 SAA 委員

四つのテスト 島田靖彦さん

会長挨拶 水本由幸



皆さんこんにちは。
本日の日常語としての仏教語は「挨拶」です。禅宗の或る宗派では、師匠が弟子の僧にいきなり問答（禅問答）を仕掛け、弟子の返答により、修行の進み具合や悟りの程度を見極めるそうです。この問答を仕掛ける

ことを「挨拶」と云います。ここから「話しかけ、それに応える」という意味だけが取り上げられ、次第に「人と会ったとき、別れる時などに取り交わす儀礼とか、応対の親愛の言葉」の意味に変化しました。今ではやくざなんか、すごんで「挨拶せんかー」とどなったり、又冷たく皮肉を込めて「ご挨拶ですね」という使い方もされていますから、日常語としては親愛の言葉以上に幅広く使われています。日常の挨拶語は、考えてみるとよく意味が分からない言葉があります。昼間の挨拶である「こんにちは」は、単に「本日は」という意味しかなく、「本日が一体なんなのか」と云いたくなります。別れの挨拶である「さようなら」は「左様ならば」の「ば」の省略だそうで、

「そうであるならば」という意味です。おそらく「これでお暇します」がさらに省略されているのでしょう。「そうであるならば、これでお暇します」だと、意味が通じます。ただし、「さようなら」のあとの省略は様々で、例えば彼女が去り際に「さよなら……」と何か云いたそうな別れの挨拶をしたとします。この場合は「さようなら……そうであるならば、二人の関係はこれっきりにして欲しいわ」の省略かもしれないから要注意です。もっとも、ご盛んな西クラブのKさんならこういう場面は、渡りに船と思うかもしれません。感謝の気持ちを表す「ありがとう」はわかります。「ありがとう」は、「有り難し（めったにないこと）」の変化したものですから、「有り難きこと、めったにないことをしていただきました」の意味なのでしょう。「すみません」は謝罪の言葉ですが、謝っても謝りきれない、謝りを終われない、謝りが「済まない」ということなのでしょう。昔の私の知人のことです。別れ際に必ず「そのうち飯でも食おうよ」と、いかにもおごってやるぞと云わんばかりの挨拶をする人がいました。もちろんおごってもらったことは、一度もありません。周りの人は陰でその人のことを、「そのめし（そのうちめしでも）」と呼んでいました。そもそも、挨拶は人間関係を円滑にする手段です。皆さん、挨拶をするときは、「そのめし」さんのお愛想で云うのではなく、心をこめて云うことにしましょう。と、いうことで、本日の私の「挨拶」を終わります。



幹事報告 深堀俊一幹事

例会休会のお知らせ

福江中央 RC 3/20(火) 福江 RC 3/23(金)
定款第8条第1節により休会

理事会報告 【報告事項】①新会員情報提供書の件

西広 長崎支店長 岡直樹さん(西会員提供)
(株)マダムレイ 代表取締役社長 岩井嶺子さん(西会員提供)
(株)シンコー 取締役 佐々木俊也さん(北口会員提供)

【審議事項】①定款・細則の改正について

3/20 例会に於いて、皆様より承認をいただく。

②台湾東部地震義援金について

会員1名あたり500円を予備費より拠出し送金する。

【協議事項】①3/20クラブフォーラムを米山奨学生の

エルさんの卓話に変更する。

②職業活動並びにボランティア活動表彰の件

アンデスの風 山崎和幸さんに決定(4/3卓話予定)

③事務局立ち退きの件 長崎市との折衝メンバーを

後日選任する。(2020年1月退去期限)

【その他】中村一成理事より、会社備蓄用の缶入り

ソフトパン入れ替えの為、西RC会員への防災意識を高めるためと、交流施設への提供の申し出があり、中村理事への一任を了解した。

委員会報告

■野崎地平米山奨学委員長

2018/4月～2019/3月まで、米山奨学生の受け入れを決定しました。リョウ ウンエイさん(女性・中国)長崎総合科学大学(環境計画学専攻)カウンセラーは次年度国際奉仕理事の江上徹也さんです。

また、引き続き米山寄付とロータリー財団寄付をよろしくお願いいたします。

■西義光職業奉仕理事

職業活動並びにボランティア活動表彰決定の件(有)アンデスの風 代表取締役 山崎和幸さん
アンデスの恵まれない子供たちへの学校建設支援活動。日本とアンデス地域の人々との文化交流。

4/3例会にて表彰並びに卓話予定。

長崎西ロータリークラブ

会長 水本由幸 幹事 深堀俊一
創立：昭和59年10月2日1984/OCT2
例会：【火】午後12時30分
ホテルニュー長崎 095-826-8000
事務局：長崎市籠町4-28 新観光開発ビル
Tel:095-828-1091 Fax:095-824-5520
URL:http://www.nwrc2740.jp/
e-mail:nwrc2740@ngs2.cncm.ne.jp

市内ロータリークラブ例会曜日・例会場

月	長崎北	ホテルニュー長崎	長崎中央	ザ・ホテル長崎BW プレミアムコレクション
火	長崎みなと	サンプリエール	長崎西	ホテルニュー長崎
水	長崎南	ANAクラウンプラザホテル 長崎グラバーヒル	長崎北東	長崎新聞社 アストピア
木	長崎	ホテルニュー長崎	長崎琴海	パサージュ琴海
金	長崎東	サンプリエール	長崎出島	ホテルニュー長崎
発 構 編	刊 成 集	長崎西ロータリークラブ クラブ奉仕 事務局 中田久美子	発刊日	毎週火曜日(翌例会日) 委員長 秋山富也

卓話



財務省 長崎税関長
福田浩昌さん
「最近の税関行政について」



ニコニコ袋目標額 1,500,000円

3/13 30,000円 ニコbox3,370円 累計728,336円

- 牧 文春さん 福田税関長、ありがとうございました。後藤運輸の牧でございます。
- 豊福健一郎さん 福田税関長の卓話を歓迎して。
- 島崎義忠さん 弊社は大黒ゴルフバッティング場を2月28日閉店いたしました。また、駐車場は3月31日で閉鎖いたします。半世紀に亘りご愛顧を頂きました全ての皆様に感謝申し上げます。
- 深堀俊一さん 来週3/20所用の為、欠席いたします。ご迷惑をお掛けします。
- 許斐義彦さん 古里さんのパンフの写真を見て、ニコニコします。
- 秋山富也さん 久々の出席も大変申し訳ございません。今後一生懸命頑張ります。
- 嶽本幸次さん 先週お休みして申し訳ございませんでした。3/4のオープン戦に参加戴きました水本会長をはじめ、皆様ありがとうございました。全員出席例会を祝して!
- 久保山洋一さん きれいなお花をありがとうございました。先週は出張で欠席し、失礼いたしました。

